
教育委員会４月定例会会議録 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 ４月定例会

２ 会議の期日  令和２年４月１５日（水）

３ 会議の場所  中之条町ツインプラザ 大会議室

４ 会議に出席した委員・教育長

教 育 長         宮﨑 一

   委員（教育長職務代理者） 登坂 初夫

委  員         清水 博巳

   委  員         高橋 久夫

   委  員         山口 貴美子

５ 会議に出席した職員

   こども未来課長     倉林 敏明

   生涯学習課長      冨沢 洋

   教育指導係長      矢嶋 将之

   六合支所補佐兼総務係長  山本 伸一

総務係長         田村 深雪

６ 議   題

   議案第１号  令和２年度教育行政方針の策定について

議案第２号  令和２年度中之条町教育支援委員会委員の委嘱について

議案第３号  令和２年度アウトメディア推進委員の委嘱について

議案第４号  令和２年度中之条町いじめ防止等のための連絡協議会委員の委嘱について

議案第５号  令和２年度・令和３年度中之条町文化財専門委員の委嘱について

議案第６号  令和２年度中之条町社会教育委員・人権教育推進委員の委嘱について

議案第７号  令和２年度・令和３年度中之条町スポーツ推進委員の委嘱について

議案第８号  令和２年度ぐんまいきいきチャレンジ「北毛フレンドリークラブ２０２０」

の後援について

７ 協議事項

   （１）六合中学校の在り方について

   （２）各種リーフレットについて



   （３）その他

       ①定例教育委員会の日程変更について 

        ・１１月：１１月１０日（火）→１１月１１日（水）に変更 

・２月：２月１８日（木）→２月２２日（月）午後２時から or１９日（金） 

or２４日（水）に変更

８ その他

（１）新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた教育活動について

９ 開会

   午前９時３０分、教育長、教育委員会会議の開会を宣す。

教育長より開会の挨拶。

１０ 会議録署名人の指名

   教育長が今回の会議の会議録署名人に、登坂初夫教育長職務代理者を指名。

１１ 会期の決定

   会期の決定  本日一日限り

１２ 前回会議録の承認

   現在作成中のため、次回に承認を求めることで、了承した。

１３ 教育長等執務報告

   教育長より、令和２年３月１４日から５月１９日までの行事等について報告。

   （第２回町コロナ対策本部会議、幼稚園・こども園卒園式、小学校卒業式、保育所修了式、

町退職者辞令交付式、教育委員会辞令交付式、町村教育長会事務引き継ぎ（下仁田町より。

宮﨑教育長が吾妻郡の代表教育長であり、吾妻郡が町村教育長会の代表地域になっている

ため町村教育長会の会長となり、中之条町教育委員会が事務局となる。）、保育所入所式、

小中学校入学式、幼稚園入園式、こども園入園式、第１回郡教育長会議、吾妻郡人事総括

会議、次回定例教育委員会等について（新型コロナウイルス感染予防のため、ほとんどの

行事や会議が中止、または紙面協議となっており、今後の予定についても変更の可能性が

あることを報告。））

１４ 会議における議事の経過及び発言趣旨

※こども未来課長、議案第１号に入る前に、別紙資料により中之条町教育委員会事務局の

人事異動の概要を説明



議案第１号  令和２年度教育行政方針の策定について

 こども未来課長、教育大綱（案）、教育行政方針（案）について議案資料により説明

 異議なく資料のとおり承認

議案第２号 令和２年度中之条町教育支援委員会委員の委嘱について

 こども未来課長、議案資料について説明

・町職員、学校長の人事異動に伴い、構成員の変更があった。

 異議なく資料のとおり承認

議案第３号  令和２年度アウトメディア推進委員の委嘱について

 生涯学習課長、議案資料について説明。

 ・構成員のうち、学識経験者が変更になった

 異議なく資料のとおり承認

議案第４号  令和２年度中之条町いじめ防止等のための連絡協議会委員の委嘱について

こども未来課長、議案資料について説明

・構成員については、議案第３号のアウトメディア推進委員と同様

異議なく資料のとおり承認

議案第５号  令和２年度・令和３年度中之条町文化財専門委員の委嘱について

生涯学習課長、議案資料について説明

・全員再任。役職については互選により後日決定する

異議なく資料のとおり承認

議案第６号  令和２年度中之条町社会教育委員・人権教育推進委員の委嘱について

生涯学習課長、議案資料について説明

・人事異動に伴い、構成員の変更があった。

異議なく資料のとおり承認

議案第７号  令和２年度・令和３年度中之条町スポーツ推進委員の委嘱について

生涯学習課長、議案資料について説明



・各地区からの選出者により構成。伊参地区、六合地区の委員が代わる

 異議なく資料のとおり承認

議案第８号 令和２年度ぐんまいきいきチャレンジ「北毛フレンドリークラブ２０２０」の後援に

ついて

生涯学習課長、議案資料について説明

異議なく資料のとおり承認

１５ 協議事項

（１）六合中学校の在り方について

こども未来課長より、新年度の小中学校の生徒数を使用した推移表と分布図、地区ごとの人数の

資料について、概略説明。

今後の検討の進め方について委員から意見をいただきたい旨を伝える。

（清水委員）

令和９年度までにいろいろ考えていかなければいけないと思っている。これから少しの間、時間

はあるが本気になって考えていかなければいけないという自覚は持っている。

（高橋委員）

令和９年までには時間があるが、できるだけ早めに道筋を決めて取り組んでいくことが必要だと

思う。六合地区でも手立てを考えていただき、教育委員会の考えと併せてやっていくべきだと思

う。

（山口委員）

中之条中学校への統合を前提に、行事等で交流を持つ機会を作っていけたらよいのではないかと

思う。

（登坂教育長職務代理者）

資料では複式学級になる年が多く見込まれている。教育長は「中学生の複式は非常に難しい」と

いう話をよくしているが、現実問題として複式学級はできるのか

（教育長）

やらざるを得ない。学級編制基準が決められており、学級数に応じて教職員が配当されるので、

中学校３学級と２学級では教職員の数が違う。

（登坂教育長職務代理者）

教職員の数がそれだけ減るということか

（教育長）

教職員数の配当は２学級で５人、３学級で７人である。

（登坂教育長職務代理者）

そうなると５人の先生で全部の教科を持たないといけないということか。



（教育長）

非常勤講師を配置してもらえると思う。今も六合中学校は技術、家庭科で非常勤講師を配置、美

術は六合小から出前授業を行ってもらい足りないところを補っている。

（登坂教育長職務代理者）

そういう形を取れば複式になっても維持はできるということか。

（教育長）

授業はしないわけにはいかないので、方法を工夫する必要がある。もう１つは免許外教科教授と

いう、一人の教員が２教科受け持ってもらうような方法もあるが、かなり教員にとって負担であ

る。これは足りないところを補う方法であり、中学校では学習内容が専門的になる中では、教科

担任制を取って免許を持った教員が教授をして高校に繋げるということが大切だと思う。

（登坂教育長職務代理者）

免許外教科教授には働き過ぎ問題も絡んでくる。学校を維持するのが難しくなるという感じがす

る。

（教育長）

かなり負担が大きくなる。したがって、非常勤講師を配置してやっていただくほうが多いと考え

る。

（登坂教育長職務代理者）

いろいろな条件を加味した中で、中之条まで１時間２０～３０分かけて通学するのは無理であり、

中之条中学に統合されるのは不可能だろうということでいったんは結論を出した。今後どういう

形で新しい形を作っていくかということを検討していかなければならないところに来ていると思

う。

大変難しい問題だとは思うが、じっくり考えて確実な線で次のステップへ進めていきたいと思う

ので、今後ともよろしくお願いします。

（教育長）

今回は年度が変わったので、新しい子ども達の状況についてご提示させていただいた。まず資料

提示をメインにさせていただいて、教育委員会会議の議論の視点についてもご意見をいただきな

がら進めていけるといいと思っている。

（登坂教育長職務代理者）

次回に向けてまたぜひいろいろなご意見等ありましたら考えていただきたいと思います。

（教育長）

教育委員会会議で話題に上がったこともある、みなかみ町の藤原小中学校の中学校は統合になる

ようで、中学校を１つにするようだ。藤原から水上中に通学するのはかなり時間がかかると思う。

どういう通学方法にするのかなど非常に興味のあるところなので、後でみなかみ町から聴取した

いと思っている。

（登坂教育長職務代理者）

みなかみ町はかなり広いが全部で１つか。そうするとどこに中学校を統合するのか。

（こども未来課長）



 月夜野中学校です。

（教育長）

月夜野中学校に来るとしても、地図で見るとかなり遠い。

（清水委員）

中学校は生徒数が激減しているので１校にするということのようである。

（教育長）

そのような情報もあるので、また提供できるように確認をしていきたい。

（清水委員）

みなさんで六合のことを真剣に考えていただいて本当にありがたく思っている。令和８年度ぐら

いまではこの体制で行こうということで、地域の保護者のみなさんは一安心しているところもあ

る。それ以降、児童生徒の数が激減していくのは承知しており、それだけの数になってしまった

時に、本当にこのまま中学校維持できるのかという疑問もある。その都度オープンにできる情報

を提供いただければありがたいと思う。

（２）各種リーフレットについて

教育指導係長

  「中之条町こどもの学び・生活支援計画」、「ＳＴＥＰ（中之条町英語力向上支援計画ステップ）」、

適応指導教室「虹」について、資料説明。

 生涯学習課長

  引き続き、「中之条町アウトメディアのきまり」について、資料説明。

 教育指導係長

引き続き、日本語サポート教室「未来」について資料説明

（登坂教育長職務代理者）

 この資料全部を毎戸に配布するのか。学校で、子供を通して配布する予定はないか。

（教育長）

子供を通してだと毎戸配布はできないので、区長さんに配布していただいているのが現状である。

（登坂教育長職務代理者）

子供が直接持って帰るほうが親が見るのではないかと思い、子供にも配ったほうがいいと思った。

（教育長） 

検討します。

（登坂教育長職務代理者）

  リーフレットの内容について、承認でよろしいか。

  （異議なく承認）

（３）その他

（こども未来課長）



  ・定例教育委員会の日程変更について

   １１月１０日（火）を１１月１１日（水）に、２月１８日（木）を２月２２日（月）午後２

時から、もしくは１９日（金）もしくは２４日（水）に変更をお願いしたい 

（登坂教育長職務代理者）

  １１月についてはこの日程で、２月については近くなってから各自の都合を確認して決めるの

でよろしいのではないか。

  （異議なく承認）

１６ 新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた教育活動について

・教育長より資料について説明、報告

  ・１ページ目：時系列で概略をまとめたもの

  ・２ページ目以降：校園所長会議での配布資料、発出文書、活用した資料

１７ 閉会の宣言

   午前１０時３２分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。なお、コロナウイルスの感

染が拡大しており、いつ本町に入ってくるかわからない状況であり、もし感染がおこっ

た場合には校園所の対応について協議していかなくてはいけないので、その節はよろし

くお願いしたい。

＊＊＊ 次回の会議について ＊＊＊

     令和２年５月１９日（火） 午前９時３０分 於：大会議室

１８ 議決事項

   議案第１号  令和２年度教育行政方針の策定について

議案第２号  令和２年度中之条町教育支援委員会の委嘱について

議案第３号  令和２年度アウトメディア推進委員の委嘱について

議案第４号  令和２年度中之条町いじめ防止等のための連絡協議会委員の委嘱について

議案第５号  令和２年度・令和３年度中之条町文化財専門委員の委嘱について

議案第６号  令和２年度中之条町社会教育委員・人権教育推進委員の委嘱について

議案第７号  令和２年度・令和３年度中之条町スポーツ推進委員の委嘱について

議案第８号  令和２年度ぐんまいきいきチャレンジ「北毛フレンドリークラブ２０２０」

の後援について

     （ 承 認 ）


